



EL DIARIO DE AVILA



Año LIV. Núm. 16 228

Precio 70 céntimos:

Miércoles 19 de septiembre de 1951

José Solís Ruiz, nuevo delegado nacional de Sindicatos

Francisco Angel Abella, delegado de Provincias, y Tomás Garicano, José Luis Taboada y Andrés Marín, gobernadores civiles y jefes provinciales de Guipúzcoa, Salamanca y Toledo, respectivamente

Su Excelencia el Jefe del Estado, a propuesta del ministro secretario de F. E. T. y de las JONS, ha firmado el nombramiento de nuevo delegado nacional de Sindicatos a favor de don José Solís Ruiz, actual gobernador civil y jefe provincial de Guipúzcoa.

Don Fermín Saez Orrilo, hasta ahora vicesecretario de Obras Sindicales y delegado nacional de Sindicatos, sigue ocupando el primero de los dos cargos mencionados.

Otros nombramientos

El Caudillo ha firmado también los siguientes nombramientos:

Don Francisco Angel Abella Martín, hasta ahora jefe provincial y gobernador civil de Palencia, nuevo delegado nacional de Provincias de F. E. T. y de las JONS en sustitución de don Tomás Romojero Sánchez, nombrado recientemente vicesecretario general del Movimiento.

Don Tomás Garicano Goñi nuevo gobernador civil y jefe provincial de Guipúzcoa.

Don José Luis Taboada García, para los mismos cargos en Salamanca, en sustitución de don Joaquín Pérez Villanueva, recientemente nombrado director general de Enseñanza Universitaria.

Don Andrés Marín Martín, para los cargos de gobernador civil y jefe provincial del Movimiento en Toledo, en sustitución de don Blas Tello Fernández Caballero, nombrado director general de Política Interior, del ministerio de la Gobernación.

Los correspondientes decretos de Gobernación y Secretaría General, con los nombramientos y cese, aparecen en el «Boletín Oficial del Estado» del día de hoy.

Datos biográficos

José Solís Ruiz

Natural de Cabra (Córdoba) de

treinta y siete años de edad, abogado. Ha ocupado, entre otros, los cargos de vicesecretario nacional de Ordenación Social y de gobernador civil y jefe provincial del Movimiento de Pontevedra y Guipúzcoa, cargo éste que desempeña actualmente.

Durante su permanencia en la Organización Sindical organizó

los Congresos Regionales y el Primer Congreso Nacional de Trabajadores, interviniendo muy directamente, a las órdenes del delegado nacional, en la preparación de las primeras elecciones sindicales y en la organización de las Vicesecretarías Provinciales de Ordenación Social y Secciones Sociales de los Sindicatos.

(Continúa en 3.ª página)

EL CAUDILLO EN GALICIA

VIGO.—El Jefe del Estado pasó la mañana de hoy dedicado a la pesca a bordo de una lancha, y a la una y media de la tarde regresó al «Azor», fundado frente a la playa de Cangas.

Doña Carmen Polo desembarcó en una gasolinera a mediodía, y acompañada del comandante Fuertes, segundo jefe e intendente de la Casa Civil, hizo un recorrido en automóvil por la carretera Aldao, Buou, María y Cangas, adonde llegó a la una y media, dirigiéndose al muelle, y de allí, al «Azor». El Jefe del Estado y su esposa almorzaron a bordo del yate. A las tres y media de la tarde desembarcaron en el muelle de Cangas, acompañados por el jefe de la Casa Militar, teniente general Martín Alonso; el segundo jefe e intendente de la Casa Civil, señor Fuertes de Villavicencio; del capitán de fragata don Federico de Sala, ayudante del Caudillo, y demás séquito, dirigiéndose en automóvil por la carretera de Moaña a Tuy y La Guardia para subir al monte de Santa Tecla, que recorrieron, visitando la antigua ermita. Desde allí tomaron la carretera de la costa hacia Bayona, villa a la que llegaron a las siete y cuarto de la tarde.

El vecindario, así como los de las localidades del itinerario, tributaron el Caudillo y a su esposa fervientes muestras de simpatía y adhesión.

En la villa marinera de Bayona realizaron una visita al castillo de Monterreal, en el que permanecieron hora y media, acompañados por el dueño del mismo, don Ángel Bedriñana. Detuvieron especialmente para admirar el palacio, la muralla y los jardines.

A su llegada habían sido saludados por el gobernador civil de la provincia y señora de Palau Mertinaz; general gobernador militar y señora de Badillo Pérez; alcalde de la villa y otras autoridades locales.

Finalizada la visita, el Caudillo y su esposa continuaron viaje a Vigo, donde se hallaba el «Azor», atracado al espigón norte del muelle de trasatlánticos, por la dársena interior. Entre las autoridades que aquí se encontraban figuraban el alcalde de la ciudad, señor Pérez Lorente, y el comandante militar de Marina, señor Pérez Cayetano, con sus respectivas esposas.

Después de conversar unos minutos con las autoridades citadas el Jefe del Estado y su esposa subieron a bordo, y el «Azor» se hizo a la mar cerca de las nueve de la noche. —(Cifra)

Un avión a chorro se estrella contra el «Essex»

Varias víctimas y un gran incendio a causa del accidente

WASHINGTON.—La Marina anuncia que un avión se ha estrellado contra la cubierta del portaaviones estadounidenses «Essex», en aguas coreanas, lo que originó un gran incendio. El balance de las víctimas es de dos muertos, cinco desaparecidos y 15 heridos. —EFE.

DETALLES DEL SINIESTRO

WASHINGTON.—Según las primeras noticias facilitadas por la Marina, el avión que se ha estrellado contra el portaaviones «Essex» era un bimotor de caza, de propulsión a chorro, que regresaba de una misión sobre el teatro de operaciones y que al tomar tierra sobre la cubierta del barco pasó sobre los cables de retenida sin que se enganchara en ellos el gancho que llevaba en la cola a tal fin. Siguiendo su marcha, se estrelló contra las barreras, y lanzándose luego contra otros aviones a reacción aparcados sobre la cubierta de proa del «Essex». La gasolina se derramó y el incendio que se produjo destruyó totalmente cuatro aviones y ocasionó graves daños a otros cuatro. El siniestro adquirió gravedad, pero no ocasionó daños en la estructura del buque. —EFE.

El primer ministro inglés, Attlee, ha convocado Consejo de ministros

Celebrado esta mañana, se cree que expuso la decisión de celebrar elecciones el día 25 de octubre

LONDRES, 19.—El primer ministro británico, Mr. Attlee, ha convocado a una reunión de Consejo de ministros para esta mañana.

En los medios bien informados se cree que el objeto de esta reunión es el de dar cuenta en ella a sus ministros, el jefe del Gobierno, de la decisión por él adoptada de convocar elecciones generales en todo el país para el día 25 del próximo mes de octubre.

Sin embargo, tal suposición, hasta el momento, no ha podido ser confirmada. —EFE.

Huelga general ferroviaria, en Italia

El Gobierno se ve obligado a adoptar urgentes medidas

ROMA, 19.—A las doce de la noche, han dejado de funcionar todos los servicios ferroviarios del país, por haberse declarado sus empleados en huelga.

La paralización de tan importante medio de comunicación, crea una situación grave y difícil, por lo que, el Gobierno, se ha visto obligado a adoptar medidas inmediatas con el fin de resolver como sea posible la situación y a tal fin ha establecido un servicio de autobuses de urgencia, cuya implantación aliviará en parte la necesidad de atender los casos de mayor precisión. —EFE

Cielo despejado en Cataluña

Un rayo en la carretera Tarragona-Barcelona, origina un pequeño incendio

BARCELONA, 19.—Según informa el Servicio Meteorológico de Cataluña, durante todo el día de hoy ha permanecido el cielo despejado en casi todo el territorio de esta región, aunque se espera para después, la formación de algunas nubes y determinadas precipitaciones.

En la carretera de Tarragona a Barcelona, descargó una fuerte tormenta, de la que se desprendió un rayo que fué a parar a uno de los cables de alta tensión, originando numerosas chispas y un pequeño incendio. —(Cifra.)

Declaraciones del ministro de Obras Públicas sobre el ferrocarril Zamora-Coruña

MADRID, 19.—El ministro de Obras Públicas, conde de Vallellano, ha recibido esta mañana a los periodistas, informándoles sobre su reciente viaje oficial por tierras de Galicia.

Al referirse especialmente al ferrocarril entre Zamora y La Coruña, actualmente en construcción,

Optimismo en el Campamento Avanzado Aliado en Corea, ante una posible reanudación de negociaciones

Nuevas acusaciones de violación aliada

CAMPAMENTO AVANZADO ALIADO (Corea). 19.—El general Ridgway, comandante supremo de las Naciones Unidas, en Extremo Oriente, estudia actualmente el informe secreto de los oficiales aliados, que han investigado una nueva acusación de los comunistas, sobre otra violación de territorio neutral de la zona de Kaesong, por los aliados.

La delegación aliada que efectuó la investigación, después de acudir al lugar donde se dice que se produjo la violación, en lugar de regresar de nuevo al Campamento, se trasladó a la ciudad de Kaesong, a requerimiento de los jefes comunistas. Con este motivo se tiró la esperanza de que,

estas últimas conversaciones, pudieran conducir a la reanudación de las interrumpidas negociaciones sobre un armisticio, en Corea.

Sin embargo, los comunistas, al solicitar la citada entrevista, no manifestaron el tema sobre el cual deseaban tratar. —EFE.

Fueron cuatro los soldados surcoreanos que penetraron en la zona neutral

CAMPAMENTO AVANZADO ALIADO, 19.—Los cuatro soldados aliados que penetraron en la zona neutral de Kaesong, pertenecían al Cuerpo sanitario surcoreano, según se informa oficialmente, después de la investigación oportuna. —EFE.

El buque-escuela español «Juan Sebastián Elcano», sale de Atenas para Sтамbul

ATEMAS, 19.—Esta mañana ha zarpado del puerto de Atenas, con dirección a la ciudad de Sтамbul, el buque escuela español «Juan Sebastián Elcano».

Anteriormente, a bordo del mismo se celebró una brillante recepción a la que asistieron el vi-

cepresidente del Consejo de ministros, el ministro de Marina y otras personalidades diplomáticas y palaciegas de la capital griega.

También la colonia española residente en esta ciudad obsequió con una comida a los marinos compatriotas. —EFE.

Un buque de guerra norteamericano lleva a Valencia diez cadáveres

Pertencen al avión francés desaparecido en el Mediterráneo

VALENCIA.—Se encuentra en aguas de este puerto el buque militar norteamericano «Sierra», que trae a bordo diez cadáveres que ha recogido en aguas del golfo de Valencia, pertenecientes, sin duda, al avión francés «D. C. 3», siniestrado hace unos días.

Los cadáveres, no identificados, han sido entregados al consu-

francés en Valencia, y se supone que serán inhumados en esta capital. —(Cifra).

Infructuosa búsqueda del «Ter» y el «Bidasoa»

PALMA DE MALLORCA.—En relación con la desaparición del avión francés en el Mediterráneo, no se ha recibido noticia alguna ni en los pueblos de la costa mallorquina ni tampoco de las tripulaciones que surcan las aguas jurisdiccionales de esta isla, en el sentido de que haya sido visto resto alguno del avión desaparecido. Ha salido para Cartagena el dragaminas «Bidasoa», que juntamente con el «Ter», ha realizado activas pesquisas durante estos días. —(Cifra).

La identificación de los cadáveres

VALENCIA.—Hasta el momento no se han podido identificar ninguno de los cadáveres resultantes del trágico accidente aéreo de un avión francés en medio del golfo de Valencia, y que han sido traídos a esta ciudad en un barco de la Armada norteamericana, que los recogió a unas 50 millas al este de Valencia. Presentan destrozos y mutilaciones.

De los siete cadáveres cinco corresponden a mujeres, uno a un niño y otro a un hombre. Hay también medio cuerpo de mujer y otros restos humanos pertenecientes seguramente a otras de las víctimas.

Aun no se sabe si serán inhumados en el cementerio de Valencia o serán trasladados a Orán donde procedían los viajeros del avión siniestrado. —(Cifra).

Muere al ingerir polvos maticucarachas

MADRID.—Pedro Ruiz, ingirió, creyendo que era bicarbonato, unos polvos maticucarachas. Inmediatamente se le produjeron unos dolores intensísimos, siendo conducido a la Casa de Socorro de Tetuán, donde falleció a los pocos momentos de ingresar.

Lee Ud. EL DIARIO DE AVILA

En vista de los rumores de una convocatoria de elecciones generales en todo el país para el próximo mes de octubre, existe la opinión de que Attlee tendrá que hacer algunas declaraciones a tal respecto en uno u otro sentido. —EFE.



Ha fallecido en Cabezas de Pozo don Pablo Dávila López, hermano político de don Mariano y don Esteban Paradinas.

En Hoyos del Espino se han celebrado grandes fiestas religiosas en honor de su Patrona, predicando don Eustaquio Galán, párroco de este pueblo y don Emejerio Pérez, de Navalperal de Tormes. La juventud organizó una corrida de vacas que voltearon a la muchachada sin consecuencias.

Han sido aprobados los proyectos de una carretera que partiendo de la de Villacastín a Vigo va a Arévalo y la de Salvados a Aldanaca.

En la iglesia de la Santa y con gran concurrencia se ha celebrado un funeral por el eterno descanso del alma del marqués de Guisero, inolvidable caballero cristiano. A su viuda la excelentísima señora doña Plácida Amores y Amores y demás familia renovamos nuestro pésame.

Otras tres gangas: Hállanse vacantes las plazas de farmacéutico y veterinario de Muñogrande dotadas con 30 y 20 pesetas respectivamente y la de médico titular de Blasconuño de Matabrera, ésta dotada con el haber anual de 40 pesetas.

Más de 400 billetes han sido expedidos en esta Estación para ir a las corridas de Valladolid.

Avila y su provincia han gastado en tabaco durante el mes de agosto último 114.384 pesetas 40 céntimos, 7.658 y 90 céntimos más que lo que se recaudó en igual mes del año anterior. Último de dinero convertido en humo.

SE NECESITAN

corredores, corredoras, expertos para venta a particulares objetos escritos. Escribir dando referencias, número 3013. Publicidad Anuncio, Santiago, 5, Valladolid.

Se vende casa principal, otra labor amplias dependencias, garaje, horno; en junto dos hectáreas arbolado. Cerca metros estación de Monsalupo. Sebastián López, en Monsalupo (Avila).

Compro cornezuelo ceneno 450 pesetas kilo, pasando a recogerlo. Dirigirse: Alfonso Hidalgo, Arapiles, 1, Zamora.

MAQUINARIA vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. M ARODAN y REZOLA S. L., ingenieros. LOGROÑO Representante para la provincia: Representaciones Avilés, Barrefa, 5

La Ley de 10 de febrero de 1943, sobre colocación determina que Empresas y Patronos están obligados a solicitar de la Oficina de Colocación el personal que necesitan y que los obreros en paro deben inscribirse en dicha Oficina, sancionándose el incumplimiento de tales obligaciones con multas de 5 a 1.000 pesetas. En consecuencia toda inserción de anuncio en este periódico está condicionada a la previa autorización de la citada Oficina de Colocación Paseo de San Roque número 1. (C. N. S.).

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Galones y bafas de En la fundición de



Catálogo gratis. Pedidos a Hijos de Jorge Martín Alarcos (Valladolid)

ANUNCIOS Y AVISOS DE LOS CENTROS OFICIALES

Gobierno Civil

Secretaría General CIRCULAR

Por la presente se hace público, para general conocimiento, que, de conformidad con lo dispuesto en la Orden del ministerio de Agricultura de 21 de junio del corriente año, queda abierto el período de caza en las fechas siguientes:

- 1.º Caza mayor.—Apertura de la caza el día 12 de octubre del año en curso, para todas las especies, con excepción del rebeco, macho montés y corzo, y que para las dos primeras especies se levantó la veda en 1.º de agosto y para la última el referido 12 de octubre, cerrándose el 15 de octubre para el rebeco y macho montés y el 12 de noviembre para el corzo. El cierre de la caza para las demás especies de caza mayor será el 16 de febrero de 1952 en todas las provincias peninsulares y en la de Baleares, excepto en las provincias gallegas, en que comenzará el día 1 del mismo mes. 2.º Caza menor.—Se levanta la veda para la caza de estas especies el próximo domingo día 23, cerrándose el día 4 de febrero de 1952, con excepción de las aves acuáticas, para las cuales comenzará la veda el 1.º de abril de dicho año. 3.º Queda terminantemente prohibida la caza de la perdiz, mediante el empleo del sistema de ojo, que es una modalidad de la caza en cuadrillas, de conformidad con lo establecido en el párrafo 2.º del artículo 20, de la vigente Ley de Caza, ya se haga el acoso por personas a pie o a caballo, siempre que tal procedimiento se utilice en los llamados terrenos libres.

Los señores alcaldes, guardas jurados, Guardia civil y agentes de la autoridad, velarán por el más exacto cumplimiento de cuanto se preceptúa en la presente Circular y legislación vigente en la materia, denunciando a las autoridades competentes las infracciones de que tuvieren conocimiento en el ejercicio de su cargo. El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Patronato del Asilo de Santa Isabel de La Serrada

Bajo la Presidencia del excelentísimo señor Obispo celebró sesión este Patronato el pasado día 15 y acordó admitir instancias para asilados hasta el día 30 del actual en número de seis plazas para Avila, cuatro para la Serrada y una para La Coilla.

Las condiciones constan en los anuncios fijados en los tableros de los Ayuntamientos respectivos debiendo presentarse al señor secretario, San Roque 4, principal izquierda.

Escuelas del Magisterio de Avila

En el tablón de anuncios de este Centro se ha hecho pública la apertura del plazo de matrícula de enseñanza oficial para el curso de 1951-52 que podrá efectuarse con los requisitos que allí se indican durante los días laborables

del mes actual (horas de 11 a 13). También en el referido tablón de anuncios aparece el de la necesidad que tienen todos los alumnos y alumnas de enseñanza no oficial de solicitar durante el mes actual su inscripción en el Registro de prácticas de enseñanza presentando a tal efecto instancia firmada por el interesado en que habrá de figurar la conformidad del Maestro o Maestra bajo cuya dirección deseen efectuarse las referidas prácticas. No podrán efectuar el examen de esta asignatura en las próximas convocatorias de junio y septiembre quienes no aparezcan inscritos en el indicado Registro.

Los Directores

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA

Se pone en conocimiento de todas las Maestras que hayan seguido el curso de Instructoras Elementales de Hogar y Juventudes, pueden pasarse por esta Delegación Provincial de la Sección Femenina (Departamento de Personas) donde les será entregado su título correspondiente.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

Aviso a los ganaderos

El Servicio de Carnes, Cueros y Derivados, pone en conocimiento de los ganaderos de la Provincia, que desde el día 15 del corriente, ha quedado abierta la campaña lanera, habiendo salido al campo representantes de las Agrupaciones Gremiales, al objeto de realizar compras de lana, correspondientes a los Partidos de Arenas de San Pedro, Cebrenos, Arévalo, Piedrahíta y Barco de Avila, a la Agrupación de Tarraza y Avila a la de Sabadell. Rogando a los señores alcaldes



Por la Eucaristía

En el mes del Santo Rosario, la histórica e hidalga villa de Madrigal, va a vivir unos días de Cielo, días de Sagrario, a donde acudirán todos los pueblos assembleistas y otros que no lo son, llenos de fe y amor a honrar al Santísimo Sacramento. Toda la historia de esta villa es una gesta gloriosa de amores cristianos y patrióticos desde que brindó su cuna a Isabel de Castilla; región privilegiada de «pan llevar», de significación altísima en sus grandezas históricas del Siglo de Oro.

Prepárate, Madrigal, a celebrar este magno acontecimiento que ha de ceusar admiración al mundo entero en el V Centenario de Isabel la Católica.

Ha sido un gran acierto la celebración de esta Asamblea Eucarística, que ha de llevar a todos los pueblos y a los amantes de las glorias patrias, a recoger los frutos de la «restauración a fondo de la piedad eucarística y de la vuelta al Decálogo».

Los ojos se cierran deslumbrados al contemplar los rayos de amor y dulzura que en el mes de octubre han de brillar sobre la histórica villa.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila: Testado, 7 Teléfono 98 En el sorteo celebrado el día 18 de septiembre de 1951 han resultado premiados los números siguientes: Con 50 pesetas el número 403 Con cinco pesetas todos los números terminados en 03

SECCION RELIGIOSA SEPTIEMBRE

Día 20, Jueves.—Santos Eustaquio y compañeros mártires; Cándida, Felipe, Susana.

La misa y oficio divino son de San Eustaquio y compañeros mártires con rito doble y color encarnado.

Nuestra Señora de la Portera San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todas las tardes, a las siete y media, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación y Visita al Santísimo, visita a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

Se invita a estos cultos a todas las personas devotas de la Virgen.

Marias de los Sagrarios Celebran su reunión el jueves, 20, a las siete menos cuarto de la tarde, en la capilla interior de las Reparadoras, con plática por el R. P. Juan Antonio Cavestany.

Se agradecerá asistan también las Marias veraneantes.

Guarentía Horas

Se celebran en la iglesia del convento de Santo Tomás los días 20, 21 y 22 con exposición de Santísimo a las nueve de la mañana, haciendo la reserva a las seis de la tarde.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

den la máxima facilidad a los compradores de lana, debidamente autorizados, para la recogida de la misma.

Avila 17 de septiembre de 1951. —El jefe provincial, Enrique Chinchilla.

En el V Centenario de los Reyes Católicos

La mesa de la Alcaldía

Por J. Mayoral Fernández. Cronista de Avila.

Constituyó una preocupación en los cinco años de república para algunos socialistas la mesa de la Alcaldía. La talla de sus escudos imperial y de Avila con los reyes niños trascendía a mo, narquía que habían derrocado. Mucho más se acentuó esa preocupación al advenimiento del Frente Popular.

Pero fue el alcalde un carpintero tolerante y respetuoso que me obligó un día a hablar de la mesa. Estaba sentado a ella cuando un «compañero» sectario e intransigente, de cultura deplorable, dándola una patada exclamó: «¿Hasta cuándo vas a tener ésta mesa con escudos «coronados»?»

Hube de expresar que en ninguna mesa estaría más honrado un carpintero que en ésta, obra de un colega quizá tan artista como el de la sillería del coro del monasterio de Santo Tomás. Y al hacer esta insinuación aludía a mi sospecha de que la mesa pudiera haber sido el arca que dispusieron Isabel y Fernando en 1502 pusiera el concejo en el monasterio de Santo Tomás de otra ciudad en un lugar conveniente donde esté a buen recaudo. «E que dentro de la —agregaban— fagala poner todas las escrituras e privilegios cartas e provisiones originales q esa dha ciudad tenga y en su favor se ayam dado fasta aquy o se dieren de quy adelante e si fallaredes q algunas de dhas escrituras e privilegios están en poder de algunas personas vos mandamos q con mucha diligencia entendades q se cobren e se pongan en la dha arca la qual mandamos q tenga cuatro cerraduras con cuatro llaves e q la una de las dhas llaves la tenga el corregidor o juez de residencia q agora es o fuere en la dha ciudad e las otras dos llaves los regidores q lo fueren elegidos en cada un año por el concejo para que las tengan y la otra llave el escribano del concejo della».

Coincidía esta determinación de los Reyes Católicos, cuyo Centenario por el del nacimiento en Madrigal de nuestra infanta Isabel conmemoramos, con la cédula dirigida al Concejo de Avila para que se hiciera información sobre el hecho de haber aumentado Cebrenos desde que la visitó Isabel para ir a la Venta de los Toros de Guisando a que la proclamaran Princesa heredera del reino, a la fecha de esta cédula—1502—en más de doscientos vecinos. Y pedía, para ensanchar su patrimonio comunal, se le diera de los aljares y baldíos de la ciudad de Avila.

El punto principal que inspiró a los Reyes Católicos el arca don de guardar escrituras de bienes comunales y cordeles y cañadas que hace poco vi en la sesión de la Permanente también ocupar la atención del Concejo acordando recurrir al archivo. Lo que era en concreto «el arca» que los Reyes Católicos mandaron «hacer». Mandato que iba unido entonces al reiteradamente expuesto en cédulas que el archivo del Ayuntamiento conservara para que éste tuviera casa propia independiente de las iglesias de San Vicente y de San Juan de los caballeros de los trece y de los seis roeles en sus escudos. Al día celebrando todos en San Juan sus sesiones convocadas

«a campana repicada» que era «el zumbo» aún existente en su torre. Una campana que quedó «como municipal» cuando el Ayuntamiento tuvo casa propia en cuya fachada, como ya ha dicho repetidamente, se esculpieron el yugo y las flechas que se trasladaron al sitio que hoy figuran: la puerta de la muralla del Alcázar (hoy de la plaza de Santa Teresa).



Testimonio del recuerdo que se tenía de los Reyes Católicos que en sus cédulas ordenaban no se dejara disponer del gobierno del pueblo por entero a los caballeros de «la cuadrilla de Esteban Domingo» y «cuadrilla de Blasco Jimeno» secuela de los medievales bandos políticos y algunos usurpadores de la riqueza comunal que disponían se restituyesen. Incluso con el auxilio del pueblo organizado en hermandades cristianas como dispuso Isabel en 11 de octubre de 1476, encargando a las cofradías de Santiago y de la Trinidad auxiliasen a la ciudad en la restitución de los bienes detentados por muchos de los caballeros. Lo que como debí de de conciencia hasta se reflejó por la Reina en su celebrísimo testamento. Y por el Rey Ferrnando se compartió en 1490 en cédula—primera vez por cierto que vemos disponiendo y firmando solo—Yo el Rey—al Fernando del «monta tanto»—quien no poseyó de los términos de Navalmoral y sus anejos al regidor de más predicamento con Isabel. El de la «cuadrilla de Esteban Domingo» don Pedro Dávila. Resoluciones que dictadas así acusaban en la Reina el fundamento que tuviera para entregar el gobierno de la ciudad—22 de agosto de 1465—al Obispo de Avila, don Alfonso de Fonseca; con facultad de desterrar a los que de bieran serlo.

Comprendió así el alcalde socialista el «fondo y forma» de la mesa antes arca que contuvo documentos que los Reyes Católicos recomendaban no estuviesen en más manos que las del Ayuntamiento. Cuanto nos hace evocar la codiciencia de tener «archivo» para consultarlo. Archivo que era, en síntesis, el arca transformada en mesa de la Alcaldía, a cuya conservación fué admira la por la primera que la vió Isabel II y sucesivamente por Alfonso XII, Alfonso XIII, la Infanta Isabel, Castell, el general Primo de Rivera... Cuantos encontraron la mesa admirable «por su fondo y forma», que eran en síntesis su origen y su arte. Y les hacía evocar las sabias disposiciones de Isabel y Fernando.

AVICULTORES

Harinas de pescado, carne hussu; conchilla, leche en polvo. Vitaminal, aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedoras». «Pulvis A B C De» Hijos Abel González. Miguel Iscar, 14, Valladolid

Cantero-Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

Viuda de Julio Lastras

PASEO DE LA ENCARNACION Carretera del Cementerio — AVILA

Corbatas a 3'50 pts.

Le proporcionará Loys en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González, y Viuda de José Regalado

RETRAIMIENTO EN LAS COMPRAS

Dentro de este movimiento de ideas que sugiere la posibilidad de que, en efecto, venga una baja general de precios en nuestra economía y sobre todo en cuanto tiene relación con los productos alimenticios, nos encontramos con la realidad de otro fenómeno económico también de mucha importancia. Nos referimos a la existencia de una fácil posición de retraimiento del público ante el proceso de la distribución.

El retraimiento se extiende por toda España y en algunas regiones se profundiza más. Este retroceso en las corrientes generales de venta lanzándolas por bajo, muy por bajo, de lo normal, termina ejerciendo un influencia de una manera decisiva, primero en el proceso de la distribución, que se ataca, después en el de la producción, haciendo que en ciertas ramas de la industria —los tejidos— se haya de ir al stockamiento de mercancías, rompiendo la tradición del decenio que había establecido la costumbre de que se fabricara muy sobre pedido siempre y hasta con pago adelantado.

Indudablemente que este retraimiento en las compras ha sufrido el reflejo de esta coyuntura de una posible baja de precios que en el ambiente resuena. Pero los fabricantes ya no pueden resistir más y muchos de ellos ofrecen precios más bajos, pero aun con ellos, el comerciante, resabiado por la crisis de sus ventas, no se decide a reponer existencias.

Es de esperar que las buenas cosechas actuales compensen, en parte, esta crisis vendedora, pero en las ciudades donde no se vive de la agricultura no habrá arreglo posible porque en esas otras zonas lo que sucede es que la baja potencia adquisitiva de la moneda en que se cobran sueldos y jornales es inferior al costo que va tomando la vida.

Habrà que considerar que en buena parte esta crisis de ventas y estas anomalías momentáneas del comercio y de la producción se encuentran originadas por lo que ahora se dice de la posible baja general de precios. Pero de todos modos habría que ir pensando en valorar en toda su importancia este problema de la insuficiencia de poder de compra de las capas sociales peor dotadas que no disponen de ningún medio de defensa ante la elevación de los precios, porque sus armas únicas residen en mejorar sus estipendios, pero esto no es posible por la congelación de sueldos y jornales. La vivificación de la potencia adquisitiva de las capas humildes tiene siempre su importancia y es un factor decisivo para crear una prosperidad que se fundamenta en el buen funcionamiento de la producción, de su vehículo la distribución y de su final de llegada que es el consumo, en un completo equilibrio funcional. Si una buena posición de los humildes en cuanto a la potencia de compra de sus rentas de trabajo, tiene su reflejo inmediato en la prosperidad del país, habrá que tener en cuenta que el fenómeno se da en su alternancia con idéntica fuerza, pero causando penuria: cuando los precios se van mucho más arriba que esas rentas de trabajo.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Excentricismo literario

Efectos de la música

Uso de los excentricos, con manía literaria, que más popularidad tuvo, fué Thomas Wigram, un inglés que invirtió su fortuna de más de 200.000 libras, en imprimir "sus libros", de los que apenas si se vendieron media docena de ejemplares. Su obra más apreciada fué "Gramática de los seis sentidos", un texto que no hay manera de entenderlo pero que él consideraba como el remedio de todos los males, desde la supresión de los vicios de los hombres hasta el medio de conseguir la paz universal. Una de las características de estas ediciones, es la de que sus páginas están impresas en papel de diversos colores, ya que su autor consideraba que el no venderse sus libros obedecía a esta circunstancia, constantemente se preocupaba de cambiar el color del papel.

Son verdaderamente sorprendentes los efectos complementarios de la música en el cine. Un experto en la materia, dice que no se explica muchas veces cómo con la música se pueden conseguir emociones y situaciones que escapan a la diversidad del réptimo arte. Por muy digno y proso popéyico que sea un caballero, en la pantalla, siempre resultará gracioso en cuanto sus pasos sean sincronizados con la música. Unas notas del óboe harán más gordo a un hombre gordo, sin embargo, el trombonista estiliza, aun más, al hombre delgado. La música, pues, puede hacer engordar a la protagonista o disminuir una imperfección. Mediante ella, una escena fantástica toma apariencia de verdad, y un profundo silencio, como negación de la misma música, es el medio de preparar el ánimo para un hecho impresionante.

INFORMACION DEPORTIVA

(SERVICIO ESPECIAL DE LA AGENCIA LOGOS)

Manchego, O. Calvo Sotelo, 1

Ciudad Real, 17.—El campo registró un llenazo ofreciendo un magnífico aspecto. Ha sido sin duda, el lleno mayor en la historia del futbol manchego, pues de Puertollano se desplazaron de tres a cuatro mil personas para presenciar el emocionante encuentro. El primer tiempo, malo en general por parte de los dos equipos, se jugó con muchos nervios y poca serenidad. Por otra parte, el árbitro García Villaverde como se trataba de un encuentro entre rivales, cortó el juego incesantemente para que no derivase por malos derroteros. El dominio fué alterno y ambas porterías pasaron por momentos de peligro, pero las delanteras tiraron mal a gol. El segundo tiempo empezó con reacción del equipo local, pero

poco a poco se fué imponiendo el Calvo Sotelo por mayor serenidad en el juego y a los 20 minutos de esta segunda parte Castillo envió un centro y Teo sobre la marcha empalmó un tiro raso y aguilado que batió a Corrales, siendo el único tanto del encuentro. A partir de este momento los de Puertollano se repliegan y se dedican a perder tiempo para conservar la ventaja. El juego fué de lo más correcto por ambas partes así como el público partidario de cada uno de los equipos que dió una magnífica lección de deportividad. Alineaciones:

Calvo Sotelo: Ruiz; Vela, Lobo, Alazorza; Callejo, Rubichi; Coto, Teo, Ayestarán, Santa Cruz, Castillo.

Manchego: Corrales; Carretón, Goyo, Adolfo; Torres, Sebas; Rodríguez, Nino, Las Heras, Carboñer, Toribio.

Encuesta nacional sobre futbol

Desaliento en los clubs de Tercera División

El Instituto de la Opinión pública, a través de la encuesta nacional del futbol, ha podido comprobar el desaliento general que padecen los clubs de Tercera División ante la reducción del número de participantes en la misma, que se pondrá en vigor la próxima temporada. Para la mayoría de ellos, el perder la categoría nacional supone un grave peligro, por cuanto ese descenso les privará del calor de sus seguidores, para quienes las competiciones regionales tienen muy escaso interés. Los aficionados de las provincias que solamente cuentan con equipos de Tercera División, pronostican, si tal limitación no se remedia, una grave crisis deportiva local.

El problema económico de los clubs modestos es otro de los temas que más inquietan a la afición, particularmente a directivos y jugadores. Por ello, en esta encuesta ha sido muy generalizada la sugerencia de que se ayude y proteja a aquéllos. Una parte de la opinión piensa que tal ayuda la efectúen los poderosos de la Primera División, mientras otro sector

recurre a la restricción de gastos federativos e impuestos.

Se ha preguntado el criterio de los espectadores con respecto a la táctica de juego. El treinta y cinco por ciento de los consultados se muestra partidario de la misma, mientras un veintiséis por ciento confía más en la llamada "furia española".

La casi totalidad del público se ha definido en favor de un seleccionador único para formar el equipo nacional. También ha alcanzado mayoría el Chamartín como el mejor campo de futbol de España, y el que los árbitros sean elegidos por sorteo.

Dato curioso de esta encuesta es el hecho de que el Real Madrid figura a la cabeza de los clubs que cuentan con menos simpatía (un diez y siete por ciento), y al mismo tiempo sea el que ocupa el segundo puesto entre los predilectos, detrás del Atlético de Bilbao, con un ocho por ciento del total de opiniones. Ello revela que es el equipo más discutido de la nación.

Vidaurreta y C.ª, S. A. -- Ingenieros

Maquinaria agrícola, Grupos bomba eléctricos y de gasolina. ELECTRIFICACIONES

VISITE SU EXPOSICION

Avenida José Antonio, 15 (estación). Avila

Publicidad Almanzor.

(Viene de 1.ª página)

Como gobernador civil y jefe provincial de Pontevedra realizó un gran número de obras en los Municipios, dejando terminados varios centenares de viviendas y más de dos mil en construcción. A través de la Junta de Ayuda a Municipios, por él creada, se realizaron más de setecientas obras en los Ayuntamientos y proyectó la construcción en distintos Municipios, de acuerdo con las instrucciones del Ministerio de la Gobernación, de veinte casas para médicos. Igualmente dejó redactado un proyecto para la construcción de diez escuelas, con casa-habitación para maestro.

Pertenece a la Vieja Guardia, y durante la campaña, como oficial provisional, mandó una compañía de Infantería en los diferentes frentes de combate. Es comandante auditor, secretario técnico sindical por oposición y procurador en Cortes.

Se halla en posesión de la Medalla de la Campaña, dos Cruces Rojas de Mérito Militar, Cruz de Guerra, Medalla de la Vieja Guardia, Medalla al Mérito Social (Penitenciario), Medalla de Trabajo de plata de la primera clase, Encomienda de la Orden del Mérito Civil, Cruz de Caballero y Encomienda con placa de la Orden de Cisneros.

Francisco Angel Abella Martín

Nació en La Coruña el primero de marzo de 1916, licenciado en Derecho por la Universidad Central en 1936, es notario y abogado del Estado, previa oposición, que ganó simultáneamente en el año 1942. Como abogado del Estado prestó sus servicios en la Delegación de Hacienda de Avila.

Camisa Vieja de la Falange, luchó como voluntario en la quinta bandera de Castilla, pasando al final de nuestra guerra, como oficial, al Cuerpo Jurídico Militar, donde prestó servicios en la Auditoría de Guerra del Ejército de ocupación.

Gobernador civil y jefe provincial de Palencia desde el mes de enero de 1946, con anterioridad había desempeñado, entre otros cargos, la presidencia de la Diputación y Delegación de la Vieja Guardia de Avila.

Está en posesión de la Encomienda con placa de las Ordenes de Cisneros y de Alfonso X el Sabio.

Tomás Garciano Gofí

Nació en Pamplona el 9 de febrero de 1910. Licenciado en Derecho en la Universidad de Madrid en 1929, ingresó en el Cuerpo Jurídico Militar en 1930.

Actuó como enlace de los generales Mola y Martín Alonso en la preparación del Movimiento Nacional, prestando después servicio propio del Cuerpo en la Auditoría del Ejército de ocupación y como

asesor del Cuerpo de Ejército de Navarra.

En la actualidad es coronel del Aire, fiscal de la Jurisdicción Central Aérea y secretario nacional de Justicia y Derecho.

José Luis Taboada García

Fundador del S. E. U. en Orense, pertenece a Falange Española desde fines de 1933. Actuó activamente como escuadrillero de primera línea, y detenido varias veces por sus actividades falangistas, al iniciarse el Movimiento se incorporó voluntario marchando al frente de Asturias, de donde tuvo que ser evacuado al resultar gravemente herido. Durante su convalecencia organizó los cadetes y el S. E. U. de Orense hasta su reincorporación al frente como soldado de Ingenieros. Es doctor en Medicina.

Secretario del Distrito Universitario de Santiago terminada la guerra de Liberación, en 1940 pasó a desempeñar la Jefatura de jefes hasta 1946, en la que realizó una brillante labor. Su posición económica le permitió a lo largo de su actuación como jefe del S. E. U. de Santiago ser un verdadero mecenas de la Ayuda Universitaria.

Es muy conocido de todos los medios universitarios españoles por su inteligencia, laboriosidad, rectitud y arraigado falangismo.

Andrés María Martín

Nació en Zamora el año 1895. Cursó la Segunda Enseñanza en Toledo, y los estudios de licenciatura y el doctorado en Ciencias Químicas en la Universidad Central.

Previo oposición fué nombrado jefe de Sección del Instituto Provincial de Sanidad de Toledo, siendo profesor del Instituto de Enseñanza Media y de la Normal del Magisterio de la misma ciudad.

Es militante de Falange, a la que pertenece desde 1937, y en la actualidad es jefe local. Antes del Movimiento Nacional mantuvo estrecha relación con el Mando provincial de la Falange de Toledo para la preparación del Alzamiento en esta ciudad.

Desempeña la Alcaldía de Toledo desde agosto de 1941. El Municipio le concedió el título de hijo adoptivo y la Medalla de Oro de la ciudad por la labor al frente del Concejo, y especialmente en relación al nuevo abastecimiento de aguas potables.

A propuesta del general Moscardó se recompensó con la Cruz de Guerra su destacada actuación en la defensa del Alcázar toledano.

Posee también las Encomiendas de la Orden de Cisneros y la del Mérito Civil, la Cruz del Mérito Militar de tercera clase y la Orden de la Medalla con la categoría equivalente a la Gran Cruz.

LADRIDOS DE LA JAURIA SOVIETICA

La parte sana y la menos maleada de Occidente, van jaloneando con firmeza el penoso camino preciso hasta lograr levantar el dique necesario de contención de la riada soviética.

Va llegando a los pulmones de Occidente el oxígeno que el balón de España mantuvo asido con firmeza ante la agonía de un mundo que estuvo intoxicado hasta la médula, del virus krenliniano y se empeñaba en morir asfixiado a manos de la bestia esteparia.

¿Que diferencia! Hasta épocas recientes (que no podemos olvidar) llegaban los moscovitas a las reuniones y conferencias mundiales como verdaderos amos y señores. En el seno de las Naciones su presencia despertaba el máximo interés público y publicitario. ¡Espectación! Señores, el verdadero número entra en la sala; saludos, sonrisas, abrazos, palmaditas en la espalda, las cámaras fotográficas funcionan por centenares a la mayor velocidad, las revistas gráficas, las ondas etéreas transmiten persistentemente hasta agotar la resistencia de la percepción sensorial, la escena. Los gestos, las maneras del personaje, son contemplados con la boca abierta por los papamatas.

Qué bien caminaban los convoyes soviéticos, como sobre rieles, suavizados con la más exquisita

y perfumada vaselina. ¡Quien hablaba entonces de guerra? Si, también se hablaba de guerra, había una nacioncita de forma de piel de toro, criadora de reses bravas y engendradora de hombres bravos, que acababa de desangrarse en una cruzada interior de tres años de duración en lucha feroz con el oso maldito y aún había tenido arrestos para perseguirle hasta sus mismas guaridas, hasta el mismo Volchot, mientras atendía a la cicatrización de las heridas causadas por la fiera. Esta nación, esta patria grande e indomable, agotada, extenuada por tanto esfuerzo y vicisitudes afrontadas, convalecía lentamente, pero aún era preciso que sucumbiera del todo, porque representaba el mayor peligro para la humanidad. Había que cercarla, ahora todos juntos hasta que cayera el último de sus heroicos defensores. Había que intimidar a su Caudillo a la entrega y rendición. Para conseguir tan bellos propósitos se inventaron las fábulas más vergonzosas, considerándola como un peligro para la paz y motivo de agresión imperialista. ¡Qué sarcasmo! En este anzuelo mordieron morbosamente muchos y España fué emplazada para la rendición. Qué vocerío general, prensa, radio, asambleas, reuniones, mítines, estonaban a coro el ese fin!

Solo la mano de Dios, por medio de la incom-

parable valentía y serenidad de Francisco Franco y las virtudes y arrojo de los españoles, pudieron mantener imposible e inmovible la voluntad absoluta e inmutable de "todo, antes que entregar a los villanos la Madre Patria".

El reloj de la vida, ha continuado su tic tac monótono y, en septiembre de 1951, en la hermosa ciudad de San Francisco, fundada por españoles, la hiena soviética furiosa de rabia en su impotencia vomita; "el tratado con el Japon es un plan para desencadenar una nueva guerra", "Estados Unidos desean utilizar al pueblo japonés como carne de cañón". Y la jauría toma las de Villadiego, sin expectación, sin que nadie les haga caso ni se preocupe de ellos. Ya no hace falta ni su firma para nada.

Dice el soviét "los Estados Unidos planean la guerra". Esto es precisamente lo que temen, una nueva guerra mundial, de la cual pudiera quedar exterminado hasta el último diablo rojo.

El Krem'lin, diabólicamente, ladriamente y desde luego con gran inteligencia, tenía urdido su plan. No era preciso arriesgarse en una guerra, pues siempre y por bien estudiados que estén los detalles, puede fallar algún resorte que dé al traste con las mejores esperanzas de triunfo. ¡Por qué había de arriesgarse lo más mínimo si les estaban regalando servido en bandeja de plata y hasta con hermosa espada de oro, inglesa, trozos del mundo, naciones enteras?

Ellos tenían manos libres para actuar en todas partes en nombre y abuso de la democracia de fuera, para servirse en su propaganda, así como de la misma sede de las Naciones y perturbar el orden, el trabajo y el progreso de los demás, mientras en su redil de democracia del pueblo, a muy pocos los es permitido entrar y a ninguno moverse por su cuenta libremente, sino vigilados muy estrechamente en esa inmensa cárcel en que el genio del mal ha convertido a Rusia y sus posesiones.

Nadie quiere la guerra, todos los deseos, preparativos y esfuerzos tienen como objetivo inmediato frenar los ímpetus y arrogancias de los chacales del Krem'lin, en sus designios de reducir al mundo, sumirlo en la esclavitud más inhumana de todos los tiempos.

Si es verdad que quieren la paz, que se recojan en sus fronteras, y esa Polonia y esa Hungría y todas las demás tirzras de civilización y creencia occidental, que padecen y mueren bajo el yugo soviético, vuelvan al seno de la libertad y del amor entre los pueblos.

La guerra vendrá, si persisten en sus designios maléficos, pero entonces tendrán que afrontar las consecuencias de esa guerra, que sería total, devastadora y, quien sabe de que parte estaría el triunfo final.

File-Chas.

Noticias de Sociedad

Nombramiento

En otro lugar del periódico publicamos la noticia del nuevo cargo que el Estado Español ha concedido a don Francisco A. Abela Martín, personalidad muy destacada en la F. E. T. de Avila y que cuenta con tantos amigos en la ciudad y provincia.

Eshorabuena.

Omisión

Se sufrió ayer en la noticia de la boda Hernández Carrascosa (Conchita) de su tío don José Conde Fernández, jefe de la Sección de Estadística de la Delegación de Abastos, con quien vivía la novia.

De días

Mañana celebrará sus días la señorita Marija Fuentetaja.

Viajeros

Con dirección a Madrid hemos tenido la satisfacción de saludar en esta redacción a don Marcial Aguirre, secretario del Ayuntamiento de Piedralava.

—De paso para Arenas de San Pedro se halla en nuestra ciudad el señor magistrado de la Catedral de Lugo, don Juan Antonio Moreno.

—Después de pasar la temporada veraniega en esta capital, al lado de su familia, ha regresado a Madrid el profesor de aquella Universidad Central, don Marcelino Jiménez Jiménez, con su señora e hijos.

LOZANO, nombre registrado. Compra venta fincas, traspaños e hipotecas. Hotel Jardín. Teléfono 74. Avila.

Neclrología

El pasado día 12 falleció después de larga y penosa enfermedad, en Urraca Miguel (Avila) doña Filomena Rodríguez Gutiérrez, bondadosa señora que contaba en aquella localidad con muchas amistades las que sienten hondamente su muerte. Los actos fúnebres de sepelio y funerales se vieron concurridísimos.

Acompañamos en su justo dolor a su afligido esposo don Carmelo Almaraz, secretario de Administración Local, hijos y hermano político don Victoriano, párroco de Santiago de esta ciudad.

El novenario de misas por su alma dará comienzo el día 24 de los corrientes en la parroquia de Urraca Miguel.

Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de la finada.

PERDIDA gafas graduadas en Plaza de Santa Ana. Gratificarán en el Hotel Continental.

VENDO coche niño y trétilo todo en buen uso. Razón: Teniente Arévalo, 3 pral.

SE VENDE silla de paseo para niño. San Roque, 13, principal izquierda.

INDUSTRIALES ¿buscan traspaños rápidamente sus negocios? visiten a Lozano, Hotel Jardín. Avila.

Colegio "San Juan de la Cruz"

DIRECTOR

M. I. Sr. D. Ricardo García
Magistral de la S. A. I. Catedral

Estudios completos del Bachillerato. En el 7º curso preparación para el examen de Estado.

Formación cultural de los alumnos visitando museos y monumentos artísticos.

Prácticas en el laboratorio, que se completan con visitas a fábricas y establecimientos industriales.

Matrícula durante el mes de septiembre

AVILA.—Teléfonos 102 y 650



Una vista del laboratorio.



Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«Una y cer-
re» (2).

Teatro Principal.—«Los últimos días de Pompeya» (sin crítica)
Meraldi: 1) Todos, Inelose niños
—2) Jóvenes.—3) Mayores.—4) Mayores, con reparos.—5) Gravemente peligrando

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Piqueras, Reyes Católicos.
Aparicio, Ada. de José Antonio.

CLINICA QUIRURGICA Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones
 Habitaciones para
 enfermos operados
 Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
 Paseo Don Carmelo, 14. — AVILA

Intoxicados

La familia de nuestro convecino don Angel Rosfo ha sufrido una intoxicación, al parecer por haber ingerido cabrito que debía de estar en malas condiciones de salubridad, siendo más afectadas por sus consecuencias su esposa doña Amalia San Segundo y su hija Rosita.

Lamentamos lo ocurrido, destando el restablecimiento de los pacientes.

¿DESEA dinero en hipoteca?
Visite a Lozano y se lo proporcionará rápidamente Reserva absoluta. Hotel Jardín, Teléfono 74. Avila.

COMPRO cornezuelo de centeno y se paga a buen precio. Farmacia del Dr. Gutiérrez. Plaza de la Victoria, núm. 10. Teléfono 312

BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará el día 20 de septiembre en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve de la noche.

Primera parte. «Por los Jales» pasodoble, J. Cubiles; «Tu alma bolero», y «Amor mensajero» slow de J. Fernández; «La manta zamorana», selección, M. F. Caballero.

Segunda parte. «Zoraida», danza oriental, R. Dorado; «El cantar de arriero», selección, F. Díaz Gil; «Polserje asturiano», pasodoble, M. Serrano Folguera.

El director, Lucio Navarro.

INFORMACION MUNICIPAL

SESION DE LA PERMANENTE

Bajo la presidencia del alcalde accidental don Pedro Arévalo se reunieron en el Palacio Consistorial los treinta y tres concejales don José Herrera Esteban, don Esteban Rodríguez Martín y don Vicente Jiménez B'ázquez para celebrar sesión ordinaria. Asistieron también los señores López de Turiso, interventor y secretario señor Olaverria.

Leída el acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad se procedió previo favorable informe de la Sección de Obras a conceder numerosas licencias.

Se acuerda después reclamar las cantidades correspondientes a don Enrique Pérez y don Catalino Montalvo por utilización de material del Servicio de Incendios.

Se aprueba informe de la Sección de Obras, por cuya virtud se autoriza a la Compañía Telefónica Nacional de España para el establecimiento de determinadas servidumbre, para la debida atención del servicio público en esta capital, ya que existe en terrada la correspondiente tubería para el alojamiento del conducto. Si hubiera necesidad de levantar el pavimento de la vía pública este será repuesto por los obreros municipales, siendo la obra de cargo de la citada Compañía.

Es aprobado un informe de la Sección de Obras, y como consecuencia de él se accede a lo solicitado por don Angel Casero, vecino de Madrid, sobre instalación de bancos, a base de material pétreo, en algunos pasos públicos de la población, y que el interesado presente apunte del nuevo banco que propone, con dibujo del rotulado anunciador.

Se acuerda aprobar a continuación instancia de don Rufino García, presidente de la Cooperativa de Avicultores, sobre ubicación de una nueva industria de molino triturador de piensos, en el almacén instalado en la carretera de Santo Tomás número 26.

Más tarde a la vista de un informe del señor arquitecto municipal, es acordado aprobar la liquidación de cuotas del Monte pío Nacional de la Construcción y Obras Públicas, correspondientes al pasado mes de marzo de 1950 así como los Padrones de su razón, cuyo trabajo ha sido ejecutado por el señor oficial administrativo de dicha Sección; siendo acordado que sea abonado el importe de la liquidación que as-

LOZANO dispone de fuertes cantidades para colocar en hipotecas y con garantía personal. Hotel Jardín. Teléfono 74. Avila.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Matrimonio, Santos Austremo Hernández con Concepción Mercedes Carrascosa Conde, en San Juan.

cienda, a la suma de tres mil ciento veintiocho pesetas con cincuenta y ocho céntimos, lo que deberá comunicarse a la Intervención, a sus efectos.

Se aprueba acto seguido relación de nóminas y facturas, presentadas por la Comisión de Hacienda, que asciende a la cantidad de quince mil quinientas sesenta y tres pesetas con dos céntimos.

Para resolución del Pleno de la Excmo. Corporación, queda pendiente sobre la mesa la petición a que se contrae un escrito del «Velo-Club Portillo» sobre concesión de ayuda económica en favor de los gastos que origina la Primera Vuelta Ciclista a Castilla.

Queda pendiente de resolución por el Pleno del Excmo. Ayuntamiento lo referente a gratificación que pueda acordarse en beneficio de los funcionarios subalternos que han colaborado en la confección del Censo de población.

Para resolución del Pleno escrito de la Jefatura del Servicio de Aguas, sobre débitos de la Peña, por consumo de agua.

Se concede el beneficio de baños gratuitos en el establecimiento denominado «Santísimo», a la peticionaria Nicolasa Corral Sánchez.

Se accede a lo solicitado por don Miguel Gatell Poblador, en nombre y representación de «Manufacturas Alimenticias, S. A.», de instalar en su día, en esta ciudad, los establecimientos para la venta de carne equina, en atención a las características económicas sociales de la población.

Se concede al funcionario del Servicio de Jardines, Isidro Lorenzo Carrión, el derecho al percibo del cuarto quinquenio

Clausura de una instalación insalubre

Se acuerda a continuación la clausura de una cuadra o estable, sito en la calle de la Magana número 6, de esta ciudad, de la propiedad de doña Salustiana S. Segundo, siendo declarado como incómodo y concediéndose a dicha señora un plazo prudencial para la puesta en práctica de esta medida, y pasado aquél—cuyo señalamiento le marcará la Alcaldía—se ejecutará a su costa, debiendo comunicarse este acuerdo a la propietaria y al arrendatario del inmueble como partes interesadas en el acto administrativo.

De conformidad con el informe de Asesoría Jurídica, es denegada a continuación solicitud de doña Práxedas Moreno Montero, sobre reconocimiento en favor de la misma de pensión de viudedad por el fallecimiento de su esposo, Francisco San Segundo, subalterno que fué de este Municipio.

Con el informe favorable del señor asesor letrado se concede al empleado del Servicio de Aguas Alejo Domingo Rufes González, el premio a la nupcialidad—dos mil quinientas pesetas.

La Comisión queda enterada de

Los comentarios de la calle giran ahora en torno al programa de festejos de la Santa, que se está tratando de alistar.

Los primeros rumores yaidos a la calle indican que no se subvencionará especialmente a los taurinos. Si son de poca monta ¿para qué subvencionarlos? Y si son de categoría, la subvención pedida a base los cálculos previstos. A lo que parece, en materia taurina, Avila quedará por debajo del nivel de Piedrahíta y Barco. ¿No es esto una verdadera lástima?

En cambio los festejos populares serán abundantes. Se ha dicho que hay acordadas tres sesiones de fuegos artificiales. Y gaitilía y tamboril a todo pasto, que son los que alegan el ambiente.

La Cámara de Comercio todavía no se ha manifestado. La fecha que le corresponde, el 12 de octubre, es para poder incluirse. Esperemos las iniciativas y resoluciones de las fuerzas económicas de la capital.

Los restantes organismos que colaboran en los festejos están trabajando para organizar actos

interesantes. Pero todavía parece que no hay nada en concreto. Lo único definitivamente ultimado, es el programa de actos religiosos.

Uno de los actos más interesantes de las fiestas, será la celebración de los Juegos Florales isabelinos con asistencia de varios ministros, embajadores hispanoamericanos y sus familias y otras tres personalidades. Se han recibido muchas solicitudes de las bases del concurso y es de esperar que acudan los mejores poetas de España. Será una digna conmemoración del Centenario de los Reyes Católicos, cuyo ejemplo debía seguirse en toda España y en toda Hispanoamérica.

Lo que es de desear, es que las distintas comisiones terminen pronto sus tareas y salga el programa de las fiestas con la suficiente antelación para que nos enteremos con tiempo y podamos hacer nuestros planes. Esta es por ahora la primera aspiración del vecindario. La segunda—y principal—es que el programa resulte interesante. Así lo esperamos.

Colegio Internado de "La Asunción de Nuestra Señora"

ALUMNOS INTERNOS, EXTERNOS Y MEDIO PENSIONISTAS

Inauguración en 1.º de octubre próximo.

Matrícula para bachillerato durante todo el mes de septiembre.

Escuela preparatoria.—Enseñanza primaria desde siete años.

Convivencia, en régimen de internado, de cuatro sacerdotes.

Capillar interior.—Misa diaria.—Retiros.—Académias Dominicales. Profesores licenciados.—Estudios dirigidos.—Inspección de estudios y disciplina llevada directamente por los sacerdotes internos.—Luces amplios, jardín y campo de deportes dentro del recinto.

Pida reglamento o informes en Eduardo Marquina, 4.

Horas: 11 a 1 de la mañana, 5 a 10 de la tarde

un escrito que la Alcaldía—Presidencia—regentada por don Pedro Arévalo—ha dirigido o recientemente al señor delegado provincial de Trabajo, en el que se interresa que en el Calendario de fiestas locales sea incluida la fecha del dos de mayo, festividad de San Segundo, Patrón de Avila y su Diócesis, y que, asimismo sea declarado día de precepto.

Se autoriza expresamente al ilustrísimo señor alcalde presidente para que, en nombre de la excelentísima Corporación, dirija instancia al Ministerio de la Gobernación, solicitando la amortización de la plaza de inspector municipal de Sanidad médico de Asistencia Pública Domiciliaria del distrito de esta población, acompañando la documentación.

Se atiende ruego de don Esteban Rodríguez, en el sentido de que, lo antes posible, sea anunciada la segunda licitación para la adquisición de material, con destino al Servicio de Extinción de Incendios.

Es contestada adecuadamente por el secretario actuante una pregunta del señor Rodríguez Martín relacionada con trámites que se siguen para la expropiación de una casa en la calle del Puente, que es preciso derribar para la continuación de las obras que se llevan actualmente a cabo en dicha vía pública.

A ruego del expresado señor Rodríguez Martín, se acuerda unánimemente autorizar al Servicio o Sección de Obras, para la adquisición directa de cien metros cúbicos de grava, con destino a la reparación de las vías públicas que han sido más gravemente afectadas por el último temporal de lluvias.

También es atendido otro ruego formulado por el señor Rodríguez Martín en el sentido de que se pida al señor arquitecto municipal la rápida remisión de los datos que han sido interesados por la Empresa que proyecta la construcción de una nueva Plaza de Abastos en la zona de las «Gordillas».

Por último, el mismo señor Rodríguez Martín, pregunta a la Presidencia acerca del estado en que se halla el tema referente a la futura construcción de la estación de autobuses, demorándose la contestación hasta que oportunamente, pueda ser hecha por el ilustrísimo señor alcalde presidente propietario

Espléndida cosecha de arroz en Castellón

CASTELLON DE LA PLANA.

—Se intensifican los trabajos de recogida de la cosecha del arroz, que ha sido espléndida en la zona castellonense. De 800 a 1.000 anegadas de extensión de siega diariamente, en cuyo trabajo se ocupan cerca de 3.000 obreros. Para imprimir mayor celeridad a estos trabajos se ha aumentado el precio de los mismos, que actualmente es de 11,50 pesetas hora de labor. También se ha aumentado la jornada, que antes era de seis horas, a desah y según las posibilidades de los obreros, muchos de los cuales obtienen jornales de 100 pesetas y aun más. También hay propietarios que han mecanizado el trabajo de sacar de los campos el arroz cosechado, valiéndose de grandes cajones, a la manera de trileros, que se deslizan sobre el fango de los arrozales. Igualmente trabajan con gran actividad los molinos, de los que se ven continuamente toda clase de vehiculos cargados con tan valioso grano. —(Cifra.)

Dr. A. Grande Aparicio

PULMON Y CORAZÓN

Consulta: Días 12 a 2 y 3 a 5

Reyes Católicos, 15, 2.º

C. S. Núm. 273.

Excomunión sobre las personas complicadas en el proceso de monseñor Pacha

CIUDAD DEL VATICANO, 18. —Han sido excomulgados por el Padre Santo las personas complicadas en el proceso seguido en Bucarest contra monseñor Agustín Pacha, de ochenta y un años de edad, obispo católico de Timisoara. Un tribunal comunista militar le ha condenado a dieciocho años de cárcel, acusado de traición y espionaje.

Es la cuarta vez, desde que acabó la pasada guerra, que el Padre Santo dicta excomunión sobre funcionarios de los países comunistas por llevar a cabo medidas de persecución contra jerarquías de la Iglesia Católica. —FE.

LOZANO dispone de negocios para traspaños en toda España. Hotel Jardín. Avila.

VIDES AMERICANAS

Arboles, frutales, forestales y de adorno. OLIVOS.

Viveros Provedo

Logroño